
! ! ! !本报讯（记者 左妍）暑假刚开了个头，
上海市儿童医院就迎来夏季第一波就诊高
峰。据统计，上周两个院区的日均门急诊量约
!"##人次，比去年同期增长 "$，本周就诊人
数更是突破 %###人次。院方表示，近期前来就
诊的儿童以感冒、发烧、腹泻为主；另外“暑期
档”专科小病人的叠加，也使就诊人数猛增。

&岁男童隆隆持续高烧，一直嚷着“嘴巴
疼”，经诊断为疱疹性咽峡炎。医生介绍，这种
病好发于学龄前儿童，!月以来已有许多孩
子中招。进入暑假后，由于缺少大面积传播的
机会，近期得此病的孩子有所减少，但仍呈散

发趋势，家长不要忽视。
儿童医院门急诊办主任李锦康说，夏天，

孩子在外玩得满头大汗，猛然进入空调房间，
容易着凉；让孩子长时间坐在开着空调的车
内也是一个感冒原因；还有孩子过多出入公
共场合，而这些场合相对封闭，容易传染疾
病。此外，夏季是腹泻高发季节，孩子更容易
发生消化功能紊乱和消化不良，再加上多吃
冷饮，增加了腹泻的几率。
李主任提醒，家长暑假带孩子外出旅游，

应注意劳逸结合；生活应当有规律，养成良好
的作息习惯，不要贪凉；尽量少去人口密集的

地方，外出回来要勤洗手。如果孩子发烧，首
先要用物理降温；体温超过 &'()!，才用药物
降温。“发烧是一个反复的过程，家长要注意
观察体温变化。要不要去医院，主要根据孩子
的自身情况，如果病情不严重，精神状况尚
可，可先在家观察调理，避免前往医院就诊导
致交叉感染。”
据悉，暑假期间，医院专科病人也明显增

多。为了应对就诊高峰，儿童医院除了发布就
诊攻略帮助家长快速就诊外，还开通支付宝、
微信等支付方式，近期将全面优化支付渠道，
为患儿及家长提供便捷。

! ! ! !倾覆风险，锐角撞伤，窒息隐患……暑假
伊始，不少家长担心孩子在家是否会置身于
家具隐患？而近期，宜家在北美市场召回“夺
命橱柜”一事，更引起消费者对儿童家具安全
的关注。昨天，市消保委针对宜家召回事件，
携家具专业办公室、行业专家走访商场，对儿
童家具的安全进行检查。

商家应提供固定连接件
在“松堡王国”店内，专家发现一款高 %)

厘米的儿童柜未用固定装置与墙壁相连。在
专家的询问下，店家才匆匆拿来连接用的固
定件，翻找出说明书，表示在消费者购买时，
营业员会提醒顾客。
对此，市消保委家具专业办负责人王伟

斌表示，按照 *#+*年颁布的《儿童家具通用
技术条件》，所有高桌台及高度大于 !#厘米
的柜类，应提供固定连接件，并在说明中明示
安装方法。
然而，市消保委调查显示，!',的消费者

并不知道高于 !#-. 的儿童橱柜有倾覆风
险，"*,认为厂家有义务告知风险并提供加
固连接件。

密闭空间须开透气孔
此外，标准规定当儿童家具有大于 #(#&

立方米的密闭空间时，应设计两个透气孔，一
个进气，一个出气。然而，不少儿童家具并未
达到此标准，如“红苹果”一款衣橱就没有透
气孔。商家解释称，这款家具适用年龄为 +"

岁以上，并非儿童家具。可面对色彩鲜艳充满
童趣的橱柜，很难想象是给成人用的。
走访中，专家还发现，部分儿童家具并未

作倒圆角处理，还有一款穿衣镜在离地 +!#

厘米以下的区域，使用了玻璃材质。这些都违
反了相关标准。

!!"岁以上"也该有标准
对于儿童家具存在的风险，消保委认为，

厂家应将安全性标准落实到位，并应提供上
门安装加固装置等服务。对于走访中发现不
符合标准之处，已责令厂家尽快整改。
记者获悉，家具应标明适用年龄段，而儿

童家具特指供 &/+"岁儿童使用。因此，一些
厂家发现自家的儿童家具不符合标准后，特
意标上“供 +"岁以上使用”，打“擦边球”以逃
避监管。对此，市消保委建议，相关部门对儿
童家具以外的家具产品，也应尽早出台安全
性的强制标准。

本报记者 金旻矣
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! ! ! !本报讯 （首席记者 邵宁）一座方方正
正、透明晶亮的“观光电梯”，出现在杨浦区一
栋 %层住宅楼的外墙。记者昨天在周家嘴路
东银新苑 +号楼看到的这部电梯，是业主自
主协商、筹资安装的，花了不到 &#万元。这给
多层住宅加装电梯又提供了一种新方案。
东银新苑是 *##*年落成的商品房小区，

其中大部分是高层、小高层，只有 +号和 +'

号是多层住宅楼。去年，+号楼的几位居民萌
发了加装电梯的念头，因为朝北的楼道外正
好有一块空档。大家一拍即合，分工合作：%
楼的孙荣发发动楼内居民，!楼的高毅跑腿
办手续，)楼的老姚联系施工单位和电梯供
应商。由于底楼是商铺，因此只需征询 *至 %

楼共 ++户居民的意见，仅用了一个星期，楼
内住户同意率就达到 +##$。资金分摊方面，
*楼、&楼不出钱，"楼、)楼 "户人家承担一
半，!楼、%楼 &户人家承担另一半。之后，+
号楼的电梯加装工程得到业委会、物业和居
委会的大力支持，小区征询的同意率也很快
超过三分之二。经过几个月的奔走，有关部门
的手续也陆续办好，工程于春节前开工了。
由于电梯挡住了朝北楼道的窗户，几位

业主决定选用夹胶玻璃作为电梯井道面板，
这样就不会影响采光。高毅说，这种玻璃安装
方便，也很牢固，即使破损也不会碎片四散。
几位业主精打细算，选用国产品牌的电梯，全
部费用不到 &#万元。由于空间有限，这部电

梯比较“迷你”，只能乘坐 ! 人、载重 ")# 公
斤。不过对于住户不多的居民楼来说，完全够
了。记者昨天试乘了一下，电梯运行平稳，可
以边乘边“看风景”。至于电梯今后的运营，他
们将交给物业，物业费从每平方米 +0#)元增
加到 +0)元，维修保养都不用居民操心。
最近，小区高 !层的 +'号楼也参照 +号

楼，启动了加装电梯工程，目前项目正在最后
审批阶段。杨浦区有关部门对这两个加装电
梯工程也十分关心，今天下午，区房管、规土、
建设、市场监管等部门将在江浦街道召开联
席会议，现场解决 +号楼验收、+'号楼审批
的具体问题。

左图为 !号楼新装的电梯 种楠 摄

多层居民楼装“观光电梯”
业主自主协商筹资 花费不到 !"万元

市消保委对沪上儿童家具进行安全检查

橱柜高于60厘米应固定上墙

高温天气加“暑期档”
儿童医院现就诊高峰

! ! ! !本报讯（通讯员 林荣贵 郭超 记者 江
跃中）即日起至 '月 &+日，上海铁路公安处
在辖区开展“迎峰会、强管控、严打击、保平
安”夏季治安整治专项行动，为暑期运输及1*#

峰会顺利召开营造良好稳定的治安环境。
据悉，本次专项行动重点车站为上海、上

海南、虹桥、松江、昆山、苏州、无锡等客运车
站。重点列车为该处担当值乘任务的上海、虹
桥、上海南站始发列车。整治重点：倒卖车票、
带客进站、“黄牛”背包，“黑车”滋扰、非法接
拉客、无证叫卖、高级乞讨等治安顽症。

! ! ! !本报讯（记者 江跃中 通讯员 段更强）
武警上海总队三支队一中队和市委机关、天
平街道的党员代表近日齐聚一堂，携手开展
主题党日活动。军地党员介绍了各自开展“两
学一做”学习教育的经验做法，相互学习“取
经”。“真没想到，武警官兵能把党章全文背诵
下来……”听完中队指导员杨扬的情况介绍，
地方党员不由发出阵阵赞叹，为 &名能够全
文背诵党章的官兵竖起大拇指。
“党章是党员的行为准则，只有真正把党

章学深学透，才能做一名合格党员。”钱学猛
向大家介绍起自己从入党前就开始反复学习
记诵党章的经历，并非常熟练地背诵起党章。
据三支队政委李杰介绍，军地联合举办主题
党日活动，旨在通过联学联做，互相学习、取
长补短，促进党建共建、军地融合发展，推动
“两学一做”学习教育向纵深推进。一中队将
于近期向全武警总队和联学联做单位党员发
出倡议，号召大家争做“优秀党员”。

军地新老党员代表
开展主题党日活动

上铁警方专项整治
重点车站夏季治安


